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Имя прилагательное - это самостоятельная часть речи, которая 

обозначает признак предмета и отвечает на вопрос: какой? чей? 

Морфологические признаки бывают: 

1) Разряды- это единственный постоянный разряд прилагательное  

2) род 

3) число 

4) падеж  

Степени: полная и краткая форма 

Синтаксические признаки: 

В предложении прилагательные обычно является определением, а также 

могут быть подлежащим, дополнением, обстоятельствам и другие члены 

предложения. 

Например, 

Я читаю интересную книгу. 

Я думаю о прекрасном. 

Имя прилагательные делятся на 3 разряда: 

1) качественные 

2) относительные 

3) притяжательные 

1) Качественные - отвечает на вопрос: какой? и обозначают: 

а) Цвет - белый, чёрный. 

б) Формы и размеры: большой, маленький. 

в) Физические качества: горячий, ледяной. 

г) Внешний вид человека: красивый. 

д) Интеллектуальный: глупый, одарённые. 

е) Характеристика человека: одарённые, глупый. 

Только качественные прилагательные имеют: степени краткую форму и 

степени сравнения.  

2) разряд относительные прилагательные отвечают на вопрос: какой? И 

обозначают: 

а) Материал 

Н/р: кирпичный дом, вишнёвый джем. 



б) Время 

Н/р: утренняя прогулка. 

в) Место 

Н/р: Самаркандская лепёшка, Джизакская самса.  

г) принадлежность к чему либо 

Н/р: спортивная обувь, медицинский институт. 

3) Притяжательные прилагательные отвечают на вопрос: чей? и 

обозначают на вопрос к кому-либо. 

Притяжательные прилагательные обозначают с помощью суффиксов: ин, 

ын, ов, ев, ый, ий. 

Н/р: папин друг, мамина сумка, лисий хвост и др. 

Родовые окончания прилагательных 

Муж. род какой? - ой, ый, ий 

Женс. род какая? - ай, я 

Сред. род какое? - ое, её 

Мнж. число какие? - ые, ие 

Н/р: большой дом, большая комната, большое окно, большие дети.  

В мужском роде окончание -ой пишется если ударение падает на само 

окончания. 

Если ударение падает на основу, то пишется - ый. 

Н/р: синий костюм, синяя лента, синее небо, синие цветы.  

Степени прилагательных 

1) Простая степень 

2) Сравнительная степень  

3) Превосходная степень 

Сравнительная степень 

а) Простая форма образуется при помощи суффиксов: её, ей, щ, е, ж, ч. 

Н/р: умный - умнее, короткий - короче, большой - больше, плохой - хуже и др  

б) Сложная форма образуется с помощью слов: более, менее. 

Н/р: более строгий, менее интересный. 

в) Превосходная степень образуется с помощью суффиксов: айщ, ейщ. 

Н/р: умный - умнейший, высокий - высочайший. 

г) Сложная форма образуется с помощью слов: наиболее, наименее, самый. 

Н/р: наиболее красивый, неимений важный, самый интересный. 

д) образуется с помощью слов: всех (одущ) всего (неодущ) и простая форма 

сравнительной степени. 

Н/р: умнее всех, лучше всего.  

Качественно - относительные - это относительные прилагательные, 

которые употребляется в значение качественных. 

Н/р: каменное сердце (качеств), деревянный дом (относит)  

Относительно - качественные - это качественные прилагательные, 

которая употребляется в значения относительных  

Н/р: глухой человек (качеств), глухой звук (относит).  

Качественно - притяжательные - это притяжательные прилагательные в 

значение качественных. 



Н/р: мамин платок (притяж.) медвежья услуга (качеств)  

Относительно - притяжательные - это притяжательные прилагательные 

в значение относительны 

Н/р: лисий хвост (притяж.) лисий шуба (качеств). 

Правописание -н и - нн в прилагательных. 

1) в следующих прилагательных пишется- нн 

а) В предложении прилагательных образованных при помощи суффиксов -н 

от существительных с основой на - н: 

Н/р: лимон - лимонный, машина - машинный и др  

б) в прилагательных, образованных от сущ- х при помощи суффиксов- енн, и 

-онн: 

Н/р: вещество - вещественный, утро - утренний, лекция - лекционный и 

др  

2) В следующих прилагательных пишется одно - н: 

а) В прилагательных первообразных, не образованных от других частей речи 

Н/р: юный, синий. 

б) В прилагательных с суффиксами - ин, - ан, - ян:  

Н/р: кожаный, серебряный, орлиный и др  

Исключение: оловянный, деревянный, стеклянный. 
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